

Afianza alianza rumbo a 2024, aseguran dirigentes

Aventaja Villegas voto en Durango

Da la vuelta a candidata postulada por Morena

MAYOLO LÓPEZ
ENVIADO

DURANGO. En su segundo turno al bat, el priista Esteban Villegas pegó un triplete: ganó la gubernatura, le salvó el pellejo a Alejandro Moreno, el líder tricolor atrapado en el escándalo de los audios, y le dio aire a la alianza opositora Va por México.

Para Va por México, una derrota en Durango habría propiciado que la coalición se tambaleara. Hace un año, de hecho, el panista Marko Cortés había pronosticado un escenario sombrío: una de seis plazas en la jornada electoral del 5 de junio de 2022, Aguascalientes. Con el estado norteño, la cosa quedó en un dos de seis.

Según el Programa de Resultados Electorales Preliminares, anoche Villegas sumaba 101 mil 623 votos, equivalentes al 54 por ciento, contra 71 mil 369 de Vitela, un 38 por ciento. Muy atrás quedó la emecista Patricia Flores, con apenas 9 mil 4 sufragios.

“Ufffff. ¡Es oxígeno puro!”, susurró ‘Alito’ al oído de Villegas después de que le levantara el brazo en el emotivo festejo del abanderado priista ante un centenar de simpatizantes que se

apretujaron en un hotel de esta capital.

“Aquel seis de seis que cantaban los tontos dirigentes de Morena se quedó allí como una tontería, como una estupidez. Por eso se fue Mario (Delgado, líder de Morena), como bandido, con la cola entre las patas”, sentenció el perredista Jesús Zambrano.

“Hay tiro para el 24”, conjeturó la Gobernadora de Chihuahua, Maru Campos.

De plácemes con la victoria de su correligionario, Alito dijo que la victoria en Durango ponía de manifiesto que “la coalición es potente, que si vamos juntos ganamos. Vamos ir juntos en el Edomex y en Coahuila y les vamos a ganar”.

A esa hora, en Gómez Palacio -a 249 kilómetros de distancia-, Marina Vitela, la candidata que postuló la coalición Juntos Hacemos Historia que formaron Morena, PT, el Verde Ecologista y Redes Sociales Progresistas, intentaba poner buena cara frente a la derrota.

Su amigo Mario Delgado la había dejado sola en Gómez: el dirigente morenista ya volaba hacia la CDMX.

“Dios se pone del lado de los buenos”, dijo la enfermera para capotear la tormenta en un deslucido mensaje.

Médico cirujano (45 años), Villegas superó holgadamente a la enfermera Vite-

la, desdibujando los pronósticos que apuntaban a una muy cerrada contienda.

En Durango, Esteban y Marina compartían desde hace años una misma afinidad: su apego al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Él fue dirigente estatal y ella su número dos, en calidad de secretaria general.

Luego de un azaroso proceso de elección -que a punto estuvo de naufragar-, Esteban Villegas se hizo de la candidatura de la alianza que formó el PRI con el PAN y el PRD. al salir airoso de una batería de sondeos, aunque con el enojo del Gobernador José Rosas Aispuro, que a la mera hora no pudo empujar a Héctor Flores, ex secretario de Gobierno.

Hace seis años, Villegas peleó la gubernatura al panista Rosas Aispuro y perdió por una diferencia de poco más de veinte mil votos.

La victoria del médico cirujano vale más aquí para el PRI que para el PAN y el PRD. Y por eso “Alito” puede eventualmente sobreponerse al escándalo de los audios que detonó su paisana, la Gobernadora Layda Sansores: con el triunfo, la alianza Va por México puede presumir un dos de cuatro en la jornada electoral, junto con Aguascalientes, que vale más para el blanquiazul.

En Gómez Palacio, por la mañana, con un semblan-

te que reflejaba que las cosas no marchaban bien, Mario Delgado dirigió en Twitter un desangelado mensaje después de acompañar a Marina a votar. “Estamos muy contentos. Queremos que sea una fiesta democrática”, dijo sin entusiasmo. “Hay un ambiente muy bueno. Vamos a estar acompañando toda la mañana a Marina”.

Pasadas las dos de la tarde, en el cuarto de guerra de Esteban Villegas cantaban victoria por anticipado. Los sondeos de tres casas encuestadoras que llegaron a manos del jefe de campaña, Jorge Camacho, daban un margen que oscilaba entre cinco y 12 puntos de ventaja.

La campaña de Vitela nunca prendió. Sus operadores advirtieron a la gente que podrían perder sus programas sociales si votaban por Villegas. Marina ofreció



reponer lo que el Presidente López Obrador eliminó de un plumazo: las estancias infantiles y terminó por desbarrar cuando una bailarina irrumpió en bikini en un evento con médicos.

Por la noche, en su última aparición pública, Villegas se ufano de tener más del 50 por ciento de los votos. "La victoria es irreversible", proclamó al lado de "Alito", de la Gobernadora Campos y del candidato a la Alcaldía de Durango, Toño Ochoa, que arrasó en su terruño.

El candidato prometió que dará forma al "primer Gobierno de coalición" y lanzó un guiño al Presidente: "En Durango tiene las puertas abiertas".

CONTEO RÁPIDO

81.6%

ELECCIÓN
DE GOBERNADOR
(LÍMITE SUPERIOR
DE VOTACIÓN)

  55.2%

Esteban Villegas

  40.9%

Marina Vitela

 5%

Patricia Flores

PARTICIPACIÓN CIUDADANA:

49-54%

Corte 21:00 horas tiempo local

Fuente: INE





■ Villegas (centro) festejó su triunfo acompañado de Jesús Zambrano y Alejandro Moreno

